
Los neurólogos exigen
que Galicia no atrase la
mejor atención al ictus
ESTRATEGIA ~. Indican que muchas autonomías van por
delante en la aplicación común diseñada por el Ministerio
R.LIZCANO ¯ SANTIAGO

Dada la elevada prevalencia y
las graves consecuencias del
ictus o infarto cerebral en las
sociedades avanzadas, la Or-
ganización Mundial de la Sa-
lud (OMS) recomendó en 1996
la creación de unidades espe-
cializadas, con el objetivo de
que en 2oo5 todos los pacien-
tes con un ictus agudo tuviesen
acceso a una de ellas. En la ac-
tualidad, en Galicia solo los pa-
cientes adscritos al Complexo
Hospitalario Universitario de
Santiago (CHUS) tienen acceso
a una atención específica, con
guardias de Neurología y un
especialista coordinador dis-
ponible las 24. horas, una situa-
ción que, según viene denun-
ciando la Sociedade Galega de
Neuroloxía, se traduce en que
únicamente el 84% de la pobla-
ción gallega está accediendo a
la asistencia recomendada por
la OMS, con la consecuente re-
ducción de las posibilidades
de supervivencia y de recupe-
ración sin secuelas.

Ayer, el Ministerio de Sani-
dad dio a conocer la Estrategia
en Ictus parad Sistema Nacio-
nal de Salud, que, extendiendo
el modelo de equipos especial-
mente entrenados en esta pa-
tología, pretende homogenei-
zar la atención prestada a los
usuarios, independientemente
del lugar en el que residan.

Rosa Yáñez, presidenta de la
Sociedad Galega de Neuroloxía
(SGNJ, valoraba ayer esta estra-
te#a, que apuesta por la figu-
ra del neurólogo coordinador,
aunque sin perder de vista las

carencia presentes en la comu-
nidad gallega. La organización
que representa ha mantenido
distintas reuniones con la Con-
seller¤a de Sanidade saliente
con la intención de diseñar un
modelo de asistencia más equi-
tativo, de modo que la comuni-
dad cuente con una unidad de
ictus en al menos cada una de
las cuatro provincias. Hasta el
momento, indicó Yáñez, las co-
sas van "más lentas de lo que
sería oportuno".

La presidenta de la SGN ex-
plica que muchas comunida-
des ICataluña, Valencia, Balea-
res, Castilla y León..,) tienen ya
mucho camino andado con res-
pecto a la estrategia que ahora
presenta el Ministerio, mien-
tras Galicia apenas ha desarro-
llado las indicaciones de este
plan, cuando la eficacia de es-
te esquema de trabajo est~ más
que demostrada: la experien-
cia del equipo ictus del CHUS
demuestra que el 4° ó 5o% de
los pacientes atendidos desde
la aplicación del protocolo tie-
nen una recuperación comple-
ta, cuando solo un *2% supe-
raban el ictus manteniendo su
plena independencia antes de
su implantación.

Rosa Yáñez asegura que
continuar el trabajo con el nue-
vo equipo que asuma las com-
petencias sanitarias tras las
elecciones autonómicas es una
prioridad para la sociedad que
preside. Mantiene que no es un
problecna de recursos ni de me-
dios humanos, sino de organi-
zación del trabajo.
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OFERTA DE OCIO

Dentro del programa Letras vivas crea-
ción, está prevista una actuación de los 
reguefeiros Bieito Lobariña y Josiño da 
Teixeira en la biblioteca de Antas de Ulla. 
Asistirán todos los alumnos del colegio, 
que celebran la semana de la poesía.

Regueifeiros en la biblioteca
ANTAS DE ULLA | 15.15 HORAS

En el salón de actos de la Facultad de 
Ciencias se celebra el acto de clausura 
del Máster en Prevención de Riscos La-
borais e Saúde Ambiental con la entrega 
de diplomas a 39 alumnos. Estarán los di-
rectores del máster, entre otros.

Diplomas para 39 alumnos
CIENCIAS | 19.00 HORAS

Esta tarde se celebra la primera jornada 
sobre el Trastorno por Défi cit de Aten-
ción con o sin Hiperactividad que orga-
niza Bule-Bule para los familiares de ni-
ños diagnosticados o con posibilidades 
de padecerlo. Será en el salón de actos 
del hotel e intervendrá el doctor en Psi-
cología y Ciencias de la Educación, Ce-
lestino Rodríguez, que también es profe-
sor en la Universidad de Oviedo.

Jornada Déficit de Atención
HOTEL SANTIAGO | 19.00 HORAS

El número 25 de la revista oral Ronda 
contará con la participación de perio-
distas, paseantes o incluso de la archi-
vera municipal.

Número de la revista oral Ronda
CAIXA GALICIA | 20.00 HORAS

En el parque infantil de tráfi co se celebra 
la tercera charla del ciclo Aprender para 
educar, titulada A creación de escolas de 
nais e pais con perspectiva de xénero.

Ciclo «Aprender para educar»
PARQUE DE TRÁFICO | 19.30 HORAS

PREVISIONES
09.05 HORAS
Datos del tiempo al detalle 
para este próximo puente. 
Esta mañana buscaremos a 
primera hora del programa 
los datos de las previsiones 
del tiempo para este próximo 
puente de San José en la pro-
vincia de Lugo y en el resto 
de la comunidad gallega.

ACTIVIDADES
09.35 HORAS
Charla sobre trastornos del 
aprendizaje. La asociación 
Bule-Bule organiza para hoy 
unas jornadas que contarán 
con la presencia de Celesti-
no Rodríguez, psicopedago-
go e investigador en la Uni-
versidad de Oviedo. Será uno 
de los invitados del progra-
ma de hoy.

TERTULIA
10.05 HORAS
Actualidad política. Esta ma-
ñana la tertulia contará con la 
presencia en la mesa de de-
bate de Xesús Méndez, Ma-
nuel Méndez y Juan Méndez 
que se referirán a temas de la 
actualidad municipal.

RADIO VOZ
VOCES DE LUGO

105.6 FM

SEMANA SANTA
Junta de Cofradías. Hoy, a 
partir de las ocho de la tar-
de, se celebra la reunión de 
la Junta de Cofradías para 
preparar las procesiones de 
Semana Santa. Estará presi-
dida por el obispo Carrasco 
Rouco. Se tratará el pregone-
ro, el vía crucis por la Mura-
lla, los horarios de las misas 
y las procesiones, así como 
los itinerarios.

UN MINUTO

Esta calle perteneciente al barrio de san Roque, más conocido antiguamente como barrio de tras la cerca, se en-
contraba fuera del recinto amurallado que defendía a la población. La capilla de San Roque, situada a la derecha 
de la imagen fue edificada en  el año 1599, siendo reedificada en estilo neogótico a comienzos del siglo XX. En 
su interior se conserva un retablo con el santo y coronado por el escudo de los señores de Villamarín, que sería 
copiado en piedra para la casa de Casanova en Guitiriz. Al fondo en las inmediaciones de la fortaleza estuvo si-
tuado el Auxilio Social en los años de posguerra.

� TAL COMO ÉRAMOS �

Juan Cancela

CALLE ALCÁZAR DE SARRIA EN EL AÑO 1956

� CON LUPA �

Leandro

La Voz

LUGO | El neurólogo del Xe-
ral-Calde Robustiano Pego 
Reigosa coordinará el gru-
po para el estudio de las 
enfermedades neurodege-
nerativas (demencias, Par-
kinson y Alzheimer, entre 
otras), del que forman parte 
quince médicos de esta es-
pecialidad de todos los hos-
pitales gallegos. El objetivo 
de este grupo, creado al am-
paro de la Sociedad Gallega 
de Neurología,  es el de eva-
luar la situación de la aten-
ción a las enfermedades de 
este tipo en Galicia y pro-
poner soluciones, según ex-
plicó Pego Reigosa. Por las 
características de su pobla-
ción, especialmente en Lu-
go y Ourense, estas enfer-
medades producen un ele-
vado impacto sociosanitario 
y muchas situaciones de de-
pendencia. 

Documento
Según Pego, el grupo elabo-
rará un documento de con-
senso con un protocolo para 
atender a este tipo de enfer-
mos. En estos momentos no 
es uniforme por la falta de 
unidades especializadas. Se 
esta constituyendo una en el 
hospital Clínico de Santiago 
y en Ferrol están aún dando 
los primeros pasos. En Lugo 
no existe, pero según Cortés, 
sería conveniente que fun-
cionara.

El responsable del grupo 
de estudio explicó que la in-
tención de la Sociedad Ga-

llega de Neurología es que 
todos los pacientes que su-
fran enfermedades neurode-
generativas pasen al menos 
en una ocasión por la con-
sulta de un neurólogo. «La 
idea —apuntó— es crear un 
protocolo específi co para las 
demencias. La queja más fre-
cuente  suele ser que este ti-
po de pacientes pierden la 
memoria y la pregunta clave 
es ¿qué hacer? Los médicos 
de familia pueden hacerles 
un test y después derivarlos, 
como primer paso». 

Robustiano Pego apuntó 
que tienen previsto organi-
zar un curso, dirigido a mé-
dicos de atención primaria. 
El neurólogo lucense expli-
có que no está establecido 
qué especialidad ha de lle-
var las demencias, aunque 
apuntó que no existen dudas 
acerca de que es una enfer-
medad neurológica.

El especialista del Xeral hi-
zo hincapié que otro de los 

problemas a los que hay que 
buscar una solución son los 
tiempos de espera. Apuntó 
que hacen falta más neurólo-
gos, demanda que efectúan 
también desde la Sociedad 
Española de Neurología. 

Necesidades
En el área sanitaria de Lu-
go, en función de su pobla-
ción y siguiendo las reco-
mendaciones de la Fede-
ración de Sociedades Euro-
peas de Neurología, serían 
preciso aumentar la planti-
lla actual de siete neurólo-
gos, hasta un mínimo de 12. 
«Entendemos —apuntó— 
que el incremento no pue-
de ser de hoy para mañana». 
Admitió que existen proble-
mas para encontrar médicos 
de esta especialidad. «Aho-
ra —dijo— hay muchos en 
formación, si llegarán para 
cumplir los objetivos marca-
dos, no lo sé. Intentaremos 
crecer poco a poco».

Un neurólogo del Xeral coordina 
un estudio sobre demencias

Elaborarán un protocolo para unificar la atención a estos pacientes

Robustiano Pego Reigosa, coordinador del grupo de estudio

L2 VMiércoles, 18 de marzo del 2009

La Voz de Galicia Lugo
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Neurólogos del
CHOP participan
en un estudio
sobre demencias
a nivel gallego

SERAF[N ALONSO
PONTEVEDRA. Neurólogos
del Complexo Hospitalario de
Pontevedra (CHOP) integran
el Grupo para el Estudio de
las Enfermerdades Neuro-
degenerativas (demencias,
enfermedad de Parkinson y
otras) en Galicia, que acaba
de constituir la Sociedad Ga-
lega de Neuroloxía y en el que
parddpan especialistas de las
cua~o provindas. La finalidad
del grupo es hacer frente a las
potologías que causan un gran
impacto sociosanitario a nive/
autonómico, donde se regis-
tran más de 40.000 personas
con algún tipo de demencia.

El envejecimiento de la
población es un factor que
aumenta-el número de casos
relacionados con las citadas
dolencias. ~~Y los datos eviden-
dan la necesidad de evaluar la
atención de las enfermedades
neurodegenerativas en Galicia
y proponer soluciones,,, expli-
can desde la Sodedade Galega
de Neuroloxia.

Actualmente, existen
32.000 pacientes con Ahhei-
mer y el 20 por ciento de la
pobladón, mayor de 65 años,
tiene algún grado de deteñoro
cognitivo, lo que supone más
de 100.000 gallegos. El grupo
médico promoverá también el
contacto con asociaciones de
pacientes y familiares.
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